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Jahresbericht 2021 der Tennisabteilung  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Der Jahresbericht der Tennisabteilung richtet sich an die Mitglieder der Tennisabteilung und an 

andere Interessierte.  

Der Jahresbericht wird entsprechend §§ 11 und 12 der Abteilungsordnung der 

Abteilungsversammlung zur Entgegennahme vorgelegt und wird bereits im April 2021, vor der 

Abteilungsversammlung veröffentlicht.                           

Klaus Vetter 

Abteilungsleiter 

 

 

 

Vorwort  

Gegründet 1987 sind wir eine Abteilung des TSV Lustnau e.V. mit derzeit ca. 300 Erwachsenen und 

etwa 80 Jugendlichen. Unter den Mitgliedern sind alle Bevölkerungsschichten und Altersklassen 

vertreten, die dem Tennissport mit mehr oder weniger sportlichem Ehrgeiz und Können nachgehen. 

Der Umgang untereinander ist locker und unkompliziert, Vereinsleben und Geselligkeit in familiärer 

Atomsphäre halten sich die Waage mit den sportlichen Aktivitäten. 

Gespielt wird von Ende April bis Ende Oktober auf 6 top gepflegten Sandplätzen, die 2018 

generalsaniert wurden. Daneben gibt es eine Ballwand, eine Tischtennisplatte, einen Pavillon mit 

Küche und Getränkeautomat sowie sanitäre Anlagen für Damen- und Herren. Für die ganz Kleinen 

steht ein Sandkasten mit Spielsachen zur Verfügung. 

Die Mitgliedschaft und der Spielbetrieb sind in unserer Abteilungsordnung sowie der Spiel- und 

Platzordnung geregelt. 

  



Die Abteilungsleitung berichtet 

Klaus Vetter und Wilfried Raiser 

Abteilungsausschuss  

Verabschiedungen und Neuwahlen in der Abteilungsversammlung am 13. Juli 2021   

• Verabschiedet wurden  

- Rainer Mack, Abteilungsleiter  

- Werner Damson, Breitensport 

- Herbert Kress, Technischer Leiter-Plätze 

- Walter Rommel, Technischer Leiter-Anlage 

• Neu gewählt wurden  

- Klaus Vetter als Abteilungsleiter 

- Clara Oehler als Breitensportwartin 

- Jana Krämer als Schriftführerin 

• für weitere zwei Jahre gewählt 

- Bastian Kopp als Sportwart 

- Philip Hornemann als Jugendwart 

- Tobias Kolschewski als Jugendwart 

• Daniel Raczkowski und Thomas Mohr haben die Aufgabe der Koordination und 

Organisation der unterjährigen Platzpflegedienste übernommen.  

 

Zuständigkeitsbereiche und Besetzung nach dem 13. Juli 2021  

• Abteilungsleiter   Klaus Vetter 

• stellvertretender Abteilungsleiter Wilfried Raiser 

• Breitensport   Clara Öhler 

• Finanzverwaltung   Marco Müller 

• Informationstechnik   Robin Cramer 

• Jugendwarte   Philip Hornemann und Tobias Kolschewski 

• Mitgliederverwaltung  Sandra Müller-Marek 

• Öffentlichkeitsarbeit  Dominik Raiser 

• Schriftführung    Jana Krämer 

• Sportwart    Bastian Kopp 

• Technische Leitung-Tennisanlage (nicht besetzt) 

• Technische Leitung-Tennisplätze (nicht besetzt) 

Thomas Mohr und Daniel Raczkowski übernehmen die Bereiche „Technische Leitungen“ 

und koordinieren diese Aufgaben. 

• Veranstaltungen    Wilfried Raiser 

 

Sitzungstermine des Ausschusses 

11 Sitzungen, mehrheitlich als Videokonferenz, fanden statt.  

Abteilungsversammlung  

Coronabedingt fand die Abteilungsversammlung, nicht wie üblich im Frühjahr, sondern am 23. Juli 

2021 und zum zweiten Mal auf der Tennisanlage unter hoher Beteiligung von über 50 Mitglieder 

statt. Nach dem offiziellen Teil ging es unter Einhaltung der Corona-Regeln in lockerer Atmosphäre in 

einen Grill-Abend über.  

Finanzen 



Grundsolide und stabile Finanzlage  

Die Gesamteinnahmen in 2021 lagen bei €48.835,90 und die Ausgaben bei €16.512,32, so dass 

€32.323,58 der Rücklage zugeführt werden konnten. Dies war möglich, da die Sanierung des 

Pavillondachs mit geplanten ca. 14.000 € weiterhin zurückgestellt wurde, mehrere Ausgaben 

„coronabedingt“ nicht angefallen sind und die unterjährige Platzpflege unter Leitung der 

Koordinatoren Daniel und Thomas mit großem Engagement der Mitglieder in Eigenarbeit 

durchgeführt werden konnte.  

 

Mission Zukunft/Weiterentwicklung der Tennisabteilung: 

In einer Projektgruppe des Hauptvereins unter der Leitung von Niklas Kramer wurden im Januar 

die Ideen und Bedarfe der Abteilungen zusammengeführt. In Gesprächen mit der Stadt Tübingen 

wird aktuell abgestimmt, welche Möglichkeiten der Hauptverein und auch die Tennisabteilung 

für die Weiterentwicklung der Tennisanlage hat.  

 

Wie bereits in den Jahresberichten 2019 und 2020 vorgestellt, umfasst ein Grobkonzept 

Planungsentwürfe und Kostenschätzungen für  

• den Umbau und die Erweiterung des Materialschuppens sowie  

• einen Umbau und die Erweiterung des Pavillons und der Küche 

• einen Neubau von zwei Sanitärräumen (Umkleide, Dusche, WC, 

Warmwasseraufbereitung), 

• die Sanierung der bestehenden zwei Sanitärräumen (Umkleide, Dusche, WC), 

• ein Beachtennis-/Volleyballfeld auf dem Gelände des Gesamtvereins 

 

Weiter Themen, die im Ausschuss diskutiert werden sind 

• der Bau einer Traglufthalle 

• eine Flutlichtanlage 

• die Erweiterung der Anlage um 1-2 Tennisplätze 

In der Abteilungsversammlung sollen die aktuellen Überlegungen vorgestellt und diskutiert 

werden. 

 

Positive Mitgliederentwicklung 

Im vergangenen Jahr verzeichnete die Tennisabteilung einen Zuwachs auf insgesamt 410 

Mitglieder (277 Erwachsene, 54 Jugendliche und 59 passive Mitglieder) 

  



Bericht vom Breitensport  

Clara Öhler 

Trotz der coronabedingten Einschränkungen des letzten Jahres, welche gerade zu Beginn den 

Einstieg in das Vereinsleben erschwerte, war das Jahr 2021 ein gelungenes Breitensport-Jahr und es 

konnte nun zum ersten Mal mit zwei Trainern sowie auf bis zu vier Plätzen gemeinsam gespielt 

werden.  

Die Beteiligung war zumeist sehr hoch und ermöglichte insbesondere neuen SpielerInnen das 

Vereinsleben, als auch neue SpielpartnerInnen kennen zu lernen. Insbesondere das Training, unter 

der Leitung von Tobi Kolschewski, der von Hannes Theimert unterstützt wurde, erfreute sich großer 

Beliebtheit.  

Daneben nahmen auch einige BreitensportlerInnen sowohl an den Mixed- als auch an den 

Einzelvereinsmeisterschaften teil.  

Auch das Wetter zeigte sich, bis auf ganz wenige Ausnahmen, von der besten Seite. Einige 

hartgesottenen BreitensportlerInnen konnten auch die zum Teil eisigen Temperaturen Ende Oktober 

nicht vom Spielen abhalten, sodass selbst zum Ende der Saison Freitagabend die Tennisanlage mit 

Leben gefüllt wurde.  

Auch das gemeinsame Essen nach dem Spielen wurde, sobald es die Coronakrise zuließ, wieder 

aufgenommen und wird hoffentlich auch in der kommenden Saison weiter fortgeführt, da nach der 

Bewegung auf dem Platz ein leckeres Vesper umso besser schmeckt.  

Neben dem regulären Freitagsspiel durfte auch das alljährlich stattfindende Freundschaftstreffen, 

diesmal auf der Anlage des TV Derendingen, nicht fehlen. Der TV Derendingen empfang uns wie 

immer mit leckerem Speiß und Trank und bescherte spannende und hochklassige Partien. Herzlichen 

Dank an Midori Yamasaki, die das Freundschaftsspiel maßgeblich organisierte.  

Bedanken möchte ich mich auch bei meinem Vorgänger Werner, der mir mit Rat und Tat beiseite 

stand, sowie bei allen BreitensportlerInnen für ihren Einsatz und Elan beim Tennisspielen.  Für die 

kommende Saison hoffe ich auf wieder viele altbekannte, als auch neue Gesichter, die den Weg 

(wieder) zum Breitensport finden. 

Clara Öhler 

  



Bericht des Finanzverwalters  

Marco Müller 

Allgemeine Bemerkungen  

Jedes Jahr erstellt die Tennisabteilung satzungsgemäß einen Jahresrechnungsabschluss mit allen 

Einnahmen und Ausgaben des Vorjahres und einen Haushaltsplan mit den zu erwartenden 

Einnahmen und Ausgaben.   

Außerdem werden Übersichten über die geplanten Investitionen, die Kreditaufnahmen und die 

Tilgung von Krediten, sowie der Stand der Rücklagen und deren Zuführungen oder Entnahmen 

dargestellt. 

Entwicklung der Einnahmen in 2021 

 

Entwicklung der Ausgaben in 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Entwicklung des Jahresergebnisses in 2021 

 

Der vorläufige Jahresabschluss, welcher noch durch den Finanzvorstand des TSV Lustnau (Raphael 

Vetter) bestätigt werden muss, weist eine Rücklagenzuführung in Höhe von 32.323,58 € aus.  

 

Das sehr gute Jahresergebnis ergibt sich insbesondere durch eine positive Mitgliederentwicklung, 

durch eine deutliche Steigerung der Ersatzbeträge für nicht erbrachte Arbeitsdienste, sowie durch 

eine deutliche Verringerung der Instandhaltungs- und Investitionsmaßnahmen und den Wegfall der 

Ehrenamtspauschale für den Technischen Leiter. 

Rücklagen  
Grundsätzlich müssen gemeinnützige Vereine ihre Finanzmittel zeitnah für satzungsmäßige Zwecke 
einsetzen. Allerdings dürfen für bestimmte Zwecke Rückstellungen entsprechend § 62 der 
Abgabenordnung gebildet werden.   
 
Investitionsrücklage 
Die Tennisabteilung hat für Investitionen immer Rückstellungen gebildet.  
In den letzten Jahren wurden diese Rücklagen für die Sanierung der Tennisplätze und für den Kauf 
von Maschinen verwendet.  
Auch weiterhin wird die Tennisabteilung systematisch Geld für größere Vorhaben ansparen müssen, 
um zukünftig in die Tennisanlage investieren zu können. 
 
Freie Rücklage (Allgemeine Rücklage oder Betriebsmittelrücklage)  
Zehn Prozent der zeitnah zu verwendenden Mittel dürfen Vereine, also auch die Tennisabteilung, 
einer freien Rücklage zuführen. Sofern eine freie Rücklage besteht, dürfen Sie die dort verbuchten 
Mittel jederzeit einsetzen, um Investitionen im Sinne des Vereinszwecks finanzieren. 
 
Übersicht über den vorläufigen Stand der liquiden Mittel und Rücklagen 

 



Haushaltsplan 2022 

Der Haushaltsplan 2022 wird festgesetzt mit Gesamteinnahmen und -ausgaben von je 57.550,00 €. 

Planung der Einnahmen in 2022

 

Bei den Ersatzbeträgen für nicht erbrachte Arbeitsdienste wurde aus Vorsichtsgründen mit deutlich 

weniger geplant als der tatsächlichen Arbeitsablöse in 2021. 

Planung der Ausgaben in 2022 



 

Wesentliche Gründe für die deutlich höheren Ausgaben: 
 

• Bau- u. Sanierungskosten 19.000 € 
• Platzwart 7.500 € 
• Kosten für Frühjahrsinstandsetzung (z.B. Ziegelmehl + Entsorgung) 
• Ausgaben im Spielbetrieb ohne Corona-Einschränkungen geplant 
• Aufgrund allgemein deutlich gestiegener Kosten insgesamt eher etwas 

höher/vorsichtiger geplant 
 

Planung des Jahresergebnisses in 2022 

 

 

 

 

 

 

 

Der geplante Jahresfehlbetrag von 13.832,00 € wird über die vorhandenen Rücklagen finanziert. 

 

  



Bericht von der IT  

Robin Cramer 

Umstellung LogIn eBuSy 

Um eine datenschutzkonforme Nutzung unseres Online-Buchungssystems „eBuSy“ zu gewährleisten, 

haben wir zum Anfang der Saison den Buchungsmechanismus umgestellt. Es ist nun notwendig, dass 

man sich zur Platzbuchung anmeldet, vor dem Login ist auch nur eine anonymisierte Ansicht der 

Platzbuchungen möglich. 

Hier gibt es nochmal den Link auf eine detaillierte Anleitung: 2021_Anleitung_eBUSY.pdf 

Arbeitseinsätze 

Eine Umstellung gab es zu Saisonbeginn auch bei der Anmeldung zu den Arbeitseinsätzen. Die 

Arbeitseinsätze werden nicht mehr auf der Anlage ausgehängt sondern digital über das 

Veranstaltungsmodul von unserem Online-Buchungssystem „eBuSy“ bekannt gegeben und dort auch 

gebucht. 

Auch hierzu nochmal der Link auf eine detaillierte Anleitung: 

2021_Anleitung_Veranstaltungen_eBUSY.pdf 

Ein paar Statistiken 

Im Jahr 2021 haben unsere Mitglieder 2118 Buchungen über eBuSy durchgeführt. 

Dabei wurden 2055 Stunden Einzel und 160 Stunden Doppel gebucht, wobei 147 Buchungen mit 

Gastspielern durchgeführt wurden. 

Außerdem haben 1424 Stunden Training, 424 Stunden Seniorentennis, 178 Stunden Breitensport 

sowie 544 Stunden Mannschaftsspiele stattgefunden. 

In Summe wurden also 4785 Stunden in eBuSy verbucht. Das entspricht knapp 200 kompletten Tagen 

Tennis, die auf unserer Anlage gespielt wurden. 

 

  

https://www.tsv-lustnau.de/wp-content/uploads/2021/04/2021_Anleitung_eBUSY.pdf
https://www.tsv-lustnau.de/wp-content/uploads/2021/04/2021_Anleitung_Veranstaltungen_eBUSY.pdf


Bericht der Mitgliederverwaltung    

Sandra Müller-Marek 

2021 war nach dem Coronajahr endlich wieder eine sportliche und erfolgreiche Tennissaison. Auch 

aus meiner Sicht der Mitgliederverwaltung kann ich nur positives hinsichtlich der 

Mitgliederentwicklung berichten.  

Mitgliederzuwachs  

2021 hatten wir wieder sehr viele Anfragen und natürlich auch sehr viele Neueintritte.  

Von April bis Juni konnten wir insgesamt 53 Neueintritte verbuchen. Täglich erreichten uns neue 

Anfragen und Anmeldungen. Sogar ein kurzfristiger Aufnahmestopp und eine Warteliste musste 

eingeführt werden. Mit so einem Ansturm hatte niemand gerechnet.  

Im zweiten Halbjahr - Juli, August, September und Oktober kamen ebenfalls neue Mitglieder hinzu. 

Insgesamt haben sich 65 neue Mitglieder unserer Tennisabteilung angeschlossen. 10 davon waren 

Jugendliche - der Rest war vom Alter bunt gemischt.  

Zum Jahresende haben uns leider auch wieder einige Neumitglieder aber auch langjährige Mitglieder 

verlassen. Die Hauptgründe der Kündigungen waren Umzug, altersbedingte Kündigungen oder 

andere Interessen - vor allem im Kinder- und Jugendbereich.  

Mitgliederentwicklung von 1988 bis 2021 

Im Anhang findet Ihr eine kleine Statistik der Mitgliederentwicklung von 1988 (Gründung der 

Tennisabteilung) bis 2021. Jeweils zum Stand 31.12. 

Es ist deutlich zu erkennen, dass sich die Tennisabteilung im Vergleich zu anderen großen Tennisclubs 

oder Tennisabteilungen in der Region, gut weiterentwickelt.   

Jahr 
Stand 31.12 

 
Jugend 

 
Erwachsene Passive Gesamt Plätze 

   2021 
 

74 
 

277 59 410 6 

2020  78  236 61 375 6 

2019  78  227 69 374 6 

2018  67  222 76 365 6 

2017  63  217 78 358 6 

 2016  60  221 84 365 6 
2015  63  215 83 361 6 

2014  66  227 81 374 6 

2013  55  186 86 328 6 
2012  55  181 95 333 6 

2011  48  176 94 323 6 

2010  46  176 103 338 6 

2009  55  190 106 352 6 
2008  64  198 101 373 6 

2007  85  219 92 405 6 

2006  91  230 86 413 6 
2005  91  230 82 413 6 

2004  73  232 82 387  6 

2003  73  246 85 404 6 

2002  76  241 85 402 6 



2001  67  263 72 402 6 

2000  65  269 67 401 6 

1999  68  275 64 407 6 
1998  68  274 61 403 6 

1997  65  276 54 395 6 

1996  65  249 49 363 6 
1995  59  250 33 342 6 

1994  48  252 11 311 5 

1993  48  252 11 311 5 

1992  39  247 - 286 5 

1991  29  248 - 277 5 

1990  20  238 - 258 5 

1989  12  157 - 169 5 
1988  12  160 - 172 3 

 

 

Statistik der Altersklassen 

Wie auch im Jahr 2020 geht deutlich hervor, dass unsere stärksten Altersklassen die Jahrgänge 1980 

bis 1993 sowie 1960 bis 1979 sind. Auch die Jahrgänge, welche vor 1960 geboren sind – darf in 

unserer Tennisabteilung lobenswert erwähnt werden. Unsere stärksten Jahrgänge sind überwiegend 

Mannschaftsspieler/innen - welche unsere Mannschaften Damen aktiv, Damen 30 und 40, Herren 

aktiv, Herren, 30, 40, 50 und 65 befüllen. Auch einige Hobbyspieler oder Seniorengruppen sind unter 

Ihnen zu finden.  

Wie auch schon im Jahr zuvor – sind die Jahrgänge 1994 bis 2003 nicht zu stark vertreten. Im 

Jugendbereich bei der männlichen Jugend sind die Jahrgänge 2005, 2006, 2007 am stärksten 

vertreten. Unser Sorgenkind sind die Jahrgänge 2011 bis 2018.  

Todesfälle  

Nicht so erfreulich war der Todesfall von Ulrich Lindner. Er ist leider im September 2021 verstorben.  

Sandra Müller-Marek 
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Bericht der Jugendwarte   

Philip Hornemann, Tobias Kolschewski 

Der Mannschaftsbetrieb, die sportlichen Veranstaltungen und die üblichen Events waren im vergangenen Jahr 

durch die Coronavirus-Pandemie leider noch immer geprägt.  

Die Wettspielrunde im Winter 2020/21 wurde erst gar nicht gestartet.  

Die offizielle Wettspielrunde im Sommer konnte aber zum Glück stattfinden. Wir sind wie schon im Winter mit 

zwei Mannschaften der Junioren U18 und einer Mannschaft Junioren U15 an den Start gegangen. Nun zum 

sportlichen Abschneiden der Mannschaften: 

Junioren U15: 

Die neue Mannschaft der U15 Junioren mit Hendrik, Thano, Hannes, Vincent, Jonathan und Eric konnten einen 

super 3. Platz in der Bezirksstaffel 1 erreichen. Mit Underdog Wins gegen den TC Mössingen 1 musste sich die 

Mannschaft am Ende nur dem übermächtigen Gegner TC RW Spaichingen 1 mit einer 2:4 Niederlage ergeben. 

Besonders hervorzuheben sind die Leistungen der beiden neuen Spieler Hannes Staudenmeyer und Eric 

Buchenau, welche die Sommersaison ohne Einzelniederlage abgeschlossen haben. 

Junioren U18: 

Die Junioren 1 Mannschaft wussten um ihre Favoritenrolle in der Bezirksstaffel 1 und lieferten komplett ab. 

Nach 5 Spielen standen am Ende kein Punktverlust, nur 4 abgegebene Matches und nur 9 abgegebene Sätze 

auf unserem Konto. Großen Respekt um die Truppe Tim, Simon, Philipp, Fabian und Levi. 

Die neu formierte Junioren 2 U18 Mannschaft konnte in ihrem ersten Jahr einen guten 3. Platz in der 

Kreisstaffel 1 einfahren. Lobend möchte ich hierbei hervorheben, dass viele Junioren U15 Spieler ihre Chance 

nutzten und Spielerfahrung in frühen Jahren bereits in der höheren Altersklasse U18 sammelten und gute 

Ergebnisse lieferten. Die großartigen Saisonergebnisse wurden nach Beendigung der letzten Spiele mit einem 

gemeinsame Grill- und Zeltabend auf der Anlage gefeiert. 

Auch die Jugendvereinsmeisterschaften waren im Jahr 2021 wieder ein voller Erfolg. Mit 20 Teilnehmern in den 

Altersklassen U10, U15 und U18 wurden tolle Matches bei bestem Wetter gespielt und die besten Spieler der 

Spielgemeindschaft gekürt. In der U10 hat Frida Wasner (TC Kusterdingen), in der U15 Eric Buchenau (TSV 

Lustnau) und in der U18 Philipp Weig (TSV Lustnau) ihre Altersklassen gewonnen. 

Nicht vergessen möchte ich unser tolles Angebot vom Tenniskindergarten. Unsere beiden erfahrenen 

Übungsleiter Carla und Jana haben an ausgewählten Samstagen (6 Termine waren immer garantiert) von 10 bis 

12 Uhr Training für die ganz Kleinen angeboten. Bei schönstem Wetter verbrachten die Drei- bis Sechsjährigen 

eine Stunde auf dem Tennisplatz, wo sie spielerisch die ersten Schläge ausführen konnten und das generelle 

Ballgefühl und Koordinationsvermögen stärkten. Große Softbälle, kleine weiche Bälle, ein Schwungtuch, 

Schwimmnudeln und Low-T-Ball – mit diversen Utensilien probierten sich die Kinder aus. Auch der 

Motivationsspruch wurde fleißig gerufen und das Rennen durch die Sprenkelanlage am Ende der Stunde durfte 

nicht fehlen. 

Der Tenniskindergarten findet jährlich im Sommer für ein 

paar Wochen einmal wöchentlich statt und dient der 

Heranführung der Kinder an den Tennissport. 

Optimalerweise starten die Kinder im Anschluss daran mit 

dem vereinsinternen Training und erweitern den 

Nachwuchs oder nehmen zumindest erste Erfahrungen mit 

Schläger und Ball mit. 

 

 

 



Die Ergebnisse der Winterhallenrunde werden im nächsten Bericht 2022 veröffentlicht. Kleiner Ausblick. Eine 

Mannschaft konnte ihre Liga siegreich beenden. Fortsetzung folgt… 

Wie schon letzten Winter führten wir unser neues Fördertraining für unsere aktiven Mannschaftsspieler fort. 

Da wir bekanntlich keine eigene Tennishalle zur Verfügung haben und geeignete gemeinsame passsende 

Trainingszeit innerhalb der Woche schwer zu organisieren ist, haben wir die schon länger existierende Idee 

eines Koordinationstraining mit vielen Ausdauer- und Kraftelementen umgesetzt. Möglich macht dies der neue 

Ausbau der Lustnauer Turnhalle, in der wir für dieses Training untergekommen sind. Die Mannschaftsspieler 

haben somit eine wohnnahe neue Trainingsmöglichkeit hinzugewonnen, um sich sportlich weiter zu 

entwickeln. 

Ein besonderer Dank geht an alle Unterstützer im Jugendbereich und besonders an die Eltern, die uns immer 

tatkräftig unterstützen. 

Philip und Tobias 

 

 

 

  



Bericht des Sportwarts   

Basti Kopp 

Winterhallenrunde 2020/2021 

Nach nur einem Spieltag fiel die Winterhallenrunde der Corona-Pandemie leider zum Opfer.  

Medenrunde und WTB Pokal 

Auch hier hat wieder Corona zugeschlagen: Die ursprünglichen Spieltermine bis Ende Juli waren nicht 

zu halten, so dass bis Mitte/Ende September Begegnungen ausgetragen wurden.   

Von unseren 9 Mannschaften (Damen, Damen 2 4er, Damen 30 4er, Damen 40 4er, Herren, Herren 2, 

Herren 30, Herren 40, Herren 55 4er) haben die Damen 2 und Damen 30 die Meisterschaft errungen. 

Herzlichen Glückwunsch! 

  

Carlos und Hannes haben in den Sommerferien wieder beim WTB Pokal teilgenommen und haben 

das Finale im entscheidenden Doppel im Matchtiebreak leider verloren. Dieses Jahr holt ihr euch den 

Pokal! 

Bei der Beachtennisrunde kam leider aus Termingründen (mal wieder Corona…) nur ein 

Freundschaftsspiel gegen Betzingen zustanden. Wir hoffen, dass es dieses Jahr eine richtige Runde 

zustande kommt! 

Meisterschaften 2021 

Die Einzelmeisterschaften 2021 bei den Herren begannen und endeten (später dazu mehr) mit einer 

Überraschung: Seriensiegers Tobi („Die Meisterschaften müssen mal wieder spannender werden“) 

hatte auf eine Teilnahme verzichtet! Dennoch haben sich, wie schon im letzten Jahr, bei den Herren 

über 30 Teilnehmer zu den Einzelmeisterschaften angemeldet. Der späte Termin (Mitte September 

bis Anfang Oktober) führte wohl dazu, dass die Anmeldungen bei den Damen auf 14 zurückgegangen 

sind. Wobei dies aus Sicht des Sportwarts immer noch Meckern auf hohem Niveau ist! Sehr erfreulich 

war wieder die Anzahl der knapp 10 neuen Mitgliedern, die in den beiden Konkurrenzen 

teilgenommen und hoffentlich dadurch neue Spielpartner gefunden haben. 



Gespielt wurde wieder mit einer Gruppenphase (4er Gruppen) und einer Endrunde (+Nebenrunde), 

was pro Teilnehmer/in 4-6 Spiele in knapp 3 Wochen bedeutete. Das Wetter war in dieser Zeit 

hervorragend und hat tatkräftig mitgeholfen, dass die Meisterschaften wie geplant durchgezogen 

werden konnten. Durch den späten Termin musste man prinzipiell schon um 17 Uhr schon mit dem 

Match beginnen um sicher zu gehen damit man auch vor der Dunkelheit fertig wurde. Vermutlich 

wird daher das Turnier nächstes Jahr wieder im Juni/Juli stattfinden. 

Bei den Damen gab es in der Gruppenphase keinerlei Überraschungen, die Favoritinnen setzten sich 

durch. Das konnte man bei den Herren nicht sagen: Gerade die im diesen Jahr favorisierten 

Stammspieler der Herren 40 mussten in der Gruppenphase Federn lassen und konnten jeweils nur 

den zweiten Platz in ihren Gruppen belegen. Das führte dazu, dass nach dem Viertelfinale bei den 

Herren die Halbfinal-Paarungen B. Janszen vs D. Kessler und G. Raiser vs B. Kopp ausgetragen 

wurden. Wer dies im Vorfeld so gewettet hat, sollte schleunigst seinen Wettschein suchen! 

Der Samstag war der große Finaltag! Zunächst wurden die Finalbegegnungen der Nebenrunde 

gespielt. Siegerin bei den Gruppenzweiten war Maren Leuthner, bei den Herren konnten sich Thomas 

Mohr (Gruppenzweite), Carlos Ortlieb (Gruppendritte) und Dirk Herfert (Gruppenvierte) in 

spannendenden Spielen durchsetzen. Insgesamt gingen 5 der 6 Spiele am Samstag im Matchtiebreak 

aus. 

Dies war auch bei den „richtigen“ Finalen der Fall. Tessy (gegen Caren) und Basti (gegen Bjorg) hatten 

beide den ersten Satz verloren, konnten dann aber das Spiel jeweils drehen und sich im 

Matchtiebreak durchsetzen! 

Vielen Dank an alle Teilnehmer für das 

gelungene Turnier 

Basti 

 

 

 

 

 

 

 

LK Turnier 2021 

Der 8. und 9. Lindenschmidcup fand am Wochenende vom 11./12. September mit durchmischtem 

Wetter am Samstag (Herren Aktive) und Traumbedingungen am Sonntag (Damen Aktive und Herren 

40) statt. Von den insgesamt 71 Teilnehmern (7 Anmeldungen mussten aufgrund der Kapazitäts-

grenze abgewiesen werden) nahmen 25 Lustnauer Spielerinnen und Spieler teil, das war neuer 

Rekord!  

Insgesamt lief alles wieder ohne größere Probleme ab, was vor allem an der Turnierleitung lag. 

Hiermit danke ich Philipp, Caren und Tobi nochmals herzlich!  

Den Termin für die Turniere 2022 könnt ihr euch schon vormerken: 9. und 10. September 2022! 

Basti Kopp  



Bericht „Technische Leitungen“   

Klaus Vetter 

 

Technische Leitung Plätze: 

Die Frühjahrsinstandsetzung wurde am 26.02./01.03. letztmalig durch die Firma Garten Moser 

durchgeführt. Nachdem Herbert Kress als Technischer Leiter Anlage nicht mehr zur Verfügung stand, 

haben Thomas Mohr und Daniel Raczkowski sich bereit erklärt, im Jahr 2021 die Koordination der 

Platzpflegearbeiten zu übernehmen.  

Kern des Konzepts war, dass die Mannschaften im monatlichen Wechsel die Verantwortung für die 

Arbeiten übernehmen. Hierzu wurden von Herbert Kress und Jörg Kocher Einführungstermine 

durchgeführt, um alle Beteiligten in die anstehenden Arbeiten einzuweisen. Im Anschluss erfolgten 

die Arbeitseinsätze teilweise durch die Mannschaften weitgehend selbständig, anderseits wurden 

aber auch viele der notwendigen Aufgaben und auch verschieden Arbeitseinsätze von den beiden 

Koordinatoren übernommen. 

Darüber hinaus wurden für besondere Aufgaben (größere Platzmängel, Netze, Sprenkler, Wasser) 

Sonderteams gebildet, um die Aufgaben zeitnah abzuarbeiten. 

Am 23.06.2021 wurden die Folgen des Hagelsturms in einem Sondereinsatz mit vielen beteiligten 

Senioren kurzfristig behoben, so dass die Plätze am Nachmittag wieder bespielbar waren. 

Insgesamt hat sich das geplante Konzept (Koordinatoren und Mannschaften für die Platzpflege) nicht 

bewährt, da das Engagement der Mannschaften sehr unterschiedlich war, so dass viele Aufgaben 

durch die Koordinatoren und auch Herbert Kress übernommen werden mussten. 

Dies hat nach Abschluss der Tennissaison dazu geführt, dass der Ausschuss entschieden hat, für die 

Saison 2022 einen festen Platzwart (Thomas Mohr) einzustellen, um die Frühjahrsinstandsetzung und 

die täglich notwendigen Maßnahmen zur Platzpflege vereinsintern durchzuführen zu können. 

 

So wurden nun bereits in 2 Arbeitseinsätzen am 19.03. und 26.03. unter Leitung von Thomas Mohr 

mit Unterstützung von Herbert Kress/Jörg Kocher (und vielen weiteren hilfreichen Händen) die 

Frühjahrsinstandsetzung ohne externe Unterstützung durchgeführt. Die Platzöffnung ist aktuell für 

das Osterwochenende geplant. 

 

Technische Leitung Anlage: 

Nachdem in der Abteilungsversammlung der Zuständigkeitsbereich nicht besetzt wurde, haben im 

wesentlichen Thomas Mohr, Daniel Raczkowski und Jana Krämer die Koordination der 

Arbeitseinsätze übernommen. Unterstützt hat ebenso die Mannschaft Damen 40 bei der Pflege 

unserer Pflanzenbereiche, so dass wir wären der gesamten Saison die anfallenden Arbeiten abdecken 

konnten. 


